



ESTAMOS a tan sólo 10 meses de que inicie el proceso electoral federal de 2024, y la polarización e intolerancia que domina las redes sociales y el ambiente de la discusión pública no sólo no cede, sino que incluso es previsible que se acentúe conforme se acerquen esas elecciones"

Lorenzo Córdova Vianello
Consejero presidente del INE

LORENZO CÓRDOVA, en imagen de archivo.

Descarta realizar nueva encuesta sobre la Electoral

INE alista controversia contra CNDH: Córdova

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, anunció que el órgano electoral presentará una controversia constitucional en contra de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), por el manejo que hizo de la recomendación mediante la cual se involucró en temas electorales.

También descartó realizar una nueva encuesta sobre la Reforma Electoral, como se lo demandó el Presidente Andrés Manuel López Obrador, después de que se dio a conocer la existencia de una cuyos resultados no le eran favorables al órgano.

EL DATO

LORENZO CÓRDOVA advirtió ayer, en la sesión de Observatorio de Participación Política de las Mujeres, que el ambiente de polarización e intolerancia se incrementará rumbo a 2024.

"En los próximos días, ya la estamos preparando y lo comunicaremos públicamente, presentaremos una controversia constitucional para que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) defina si se violó o no la Constitución en la parte en la que dice que la CNDH no puede pronunciarse en cuestiones electorales", manifestó, durante una entrevista radiofónica.

Dijo que, desde su perspectiva, si se violó gravemente la Constitución con el posicionamiento que fijó la CNDH y, para muestra, expuso, hasta el Consejo Consultivo de dicho órgano lo reprochó.

"El INE cree que si se violó gravemente la Constitución y creo que este revuelo, desde esos mismos circuitos que descalifican al INE, está utilizando el tema de la encuesta para generar una cortina de humo respecto de una violación que ha sido condenada hasta por los propios miembros del Consejo Consultivo de la CNDH", enfatizó.

Aseveró que no entrará en debate con el Presidente Andrés Manuel López Obrador ni con partidos políticos, porque dijo que el órgano electoral se encuentra por encima de los actores políticos.

Ante las críticas que recibió por parte del titular del Ejecutivo federal por el

EL CONSEJERO presidente subraya que el órgano electoral está por encima de los actores políticos; rechaza debatir el tema con AMLO, porque el árbitro "no va a jugar su juego"

Morena prevé otro sondeo con las mismas preguntas

• Por Manuel Velázquez
manuel.velazquez@razon.com.mx

EL DIRIGENTE nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, anunció que su partido realizará otra encuesta con las mismas preguntas realizadas por el Instituto Nacional Electoral (INE) para demostrar a los consejeros y los conservadores, que las personas sí quieren una reforma favorable al país en la cual se fortalezca la democracia.

Mario Delgado difundió ayer por la noche un mensaje en donde advirtió: "Vamos a mandar a hacer otra vez la encuesta con las mismas preguntas con una empresa de reconocido prestigio y vamos a dar los resultados la semana que entra; y reto a Lorenzo Córdova a que tenga la honestidad de reconocer los resultados".

El INE, recordó, mandó a hacer una encuesta para evaluar la opinión de la gente sobre la Reforma Electoral propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, y "vaya sorpresa que se llevaron, resulta

que la gente apoya mayoritariamente los principales puntos de esta reforma".

Por ello, ahora Morena realizará otro sondeo con las mismas preguntas para referendar que las y los mexicanos apoyan la reforma del Ejecutivo, la cual es favorable para la democracia, "aunque no les guste a algunos consejeros y a todos los conservadores".

Mario Delgado cuestionó: "¿Cómo no va a estar de acuerdo la gente en que el INE cueste menos? Si se ven todos los excesos, abusos, privilegios de esta burocracia dorada".

"Prueba de ello, es que algunos consejeros electorales están amparados para no disminuir sus salarios y ganar más que el Presidente López Obrador, lo cual es un exceso", consideró.

Otro de los puntos de la Reforma Electoral del jefe del Ejecutivo federal, es que los institutos estatales podrían eliminarse para ahorrar recursos, "que exista un solo instituto a nivel nacional que tenga criterios de austeridad, de eficacia y además que den mayor confianza".

800
Mdp de prerrogativas, regresó Morena el año pasado

tema de la encuesta del propio instituto —en la que los ciudadanos consultados expresan su respaldo a la Reforma Electoral del mandatario federal—, y que dijo que el consejero presidente da "pena ajena", Lorenzo Córdova puntualizó que no se prestará a esta discusión.

Remarcó que el órgano electoral no solicitará la elaboración de otra encuesta sobre la Reforma Electoral, como la que solicitó el mandatario federal durante su conferencia mañanera de ayer.

"Hay que entender que estas encuestas son parte de proyectos que año con año se avalan en el INE y que se vienen realizando desde hace muchos años. Siempre se han levantado dos encuestas, de hecho, esta que hoy es objeto de discusión pública es la última que se va a levantar", dijo.

Ante la insistencia de los medios de comunicación en el tema de la encuesta solicitada por López Obrador, el consejero presidente subrayó que desde el INE no van a "jugar su juego".